



Conseil économique et social

Distr. générale
5 décembre 2017
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-sixième session

31 janvier-7 février 2018

Suite donnée au Sommet mondial

pour le développement social et à la vingt-quatrième

session extraordinaire de l'Assemblée générale :

thème prioritaire : stratégies d'élimination

de la pauvreté visant à parvenir

à un développement durable pour tous

Déclaration présentée par le Barinu Institute for Economic Development, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

Élaboration de politiques et de programmes pour les familles pauvres : stratégies d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous.

Barinu Institute for Economic Development

Selon les estimations de 2013 de la Banque mondiale, plus de 767 millions de personnes dans le monde vivent avec moins de 1,90 dollars par jour. Toutefois, les familles vivant dans la pauvreté ne constituent pas un groupe homogène. Cela peut être dû à de nombreux facteurs, dont, entre autres, le manque d'éducation, la famine, les conflits, le handicap, la mauvaise santé, la dégradation de l'environnement et le manque d'accès au crédit et aux marchés étrangers.

Le plus souvent, une combinaison de ces facteurs exacerbe le problème et rend difficile pour les familles de sortir de la pauvreté sans intervention du gouvernement ou d'organismes de développement. Par exemple, la pauvreté peut avoir de nombreux effets négatifs sur les enfants. Les enfants pauvres sont souvent confrontés à des problèmes de santé constants car ils vivent souvent dans des conditions déplorable comme des milieux insalubres et sont plus susceptibles de consommer des aliments moins nutritifs.

Leur mauvaise santé affecte leur fonctionnement à l'école, ce qui entrave leur capacité future d'obtenir des emplois de qualité qui leur permettront, à eux et à leurs familles, de sortir de la pauvreté. Pour les familles pauvres vivant en milieu urbain, le manque d'emploi régulier pourrait poser des défis importants, par exemple pour conserver un logement stable ou garantir le maintien des enfants à l'école en raison du coût élevé de l'éducation. Les familles pauvres vivant dans les zones rurales pratiquent pour la plupart une agriculture de subsistance et rencontrent souvent des difficultés d'accès aux marchés étrangers pour la vente de leurs produits et au crédit pour l'expansion de leurs exploitations.

Pour éliminer la pauvreté et parvenir à un développement durable pour tous, l'aide aux familles pauvres est impérative à différents niveaux. Des politiques et programmes devraient être mis en place par le gouvernement et les organismes de développement, comme des aides au logement pour les familles pauvres, des bons d'alimentation pour les familles extrêmement pauvres, des prestations maladie pour les familles avec des enfants vulnérables, les personnes handicapées et les personnes âgées subvenant aux besoins de leur famille, et des formations et aides au crédit pour les petits agriculteurs. Les organisations non gouvernementales comme le Barinu Institute for Economic Development peuvent jouer un rôle très important dans l'élimination de la pauvreté en fournissant une formation aux familles pauvres afin qu'elles puissent élargir leurs possibilités et que les dirigeants civils et locaux les informent sur les politiques et programmes qui auront le plus d'impact sur le développement de leurs communautés.